

54 verges cubes, des camions diesel électriques pouvant transporter des charges de 200 tonnes, des pelles électriques qui peuvent mordre dans la terre ou le roc à raison de 25 verges cubes par "bouchée" et un matériel mixte comprenant transporteur, broyeur et chargeuse; tout cet outillage a coûté dans les 85 millions de dollars.

Le Pacifique-Canadien a affecté 50 millions de dollars à l'achat de nouvelles locomotives, de wagons spéciaux et de voies ferrées afin de pouvoir transporter le charbon sur les sept cents milles qui séparent les mines du port de Roberts Bank.

## ÉLIMINER LA DISCRIMINATION RACIALE

A l'occasion de la Journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale, le 21 mars, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, monsieur Mitchell Sharp, a demandé aux Canadiens de prouver qu'ils croient au principe de la liberté humaine en contribuant au Fonds d'affectation spéciale des Nations Unies pour l'Afrique du Sud ainsi qu'au Programme unifié d'enseignement et de formation des Nations Unies pour les Sud-Africains.

Le Fonds d'affectation spéciale des Nations Unies pour l'Afrique du Sud a été créé par l'Assemblée générale en 1965 aux fins d'aider les victimes de l'*apartheid* et les personnes à leur charge. Il a pour objet de seconder les efforts des organismes bénévoles qui distribuent de l'aide aux réfugiés sud-africains, et des pays qui donnent asile à ces réfugiés.

L'objectif du Programme unifié d'enseignement et de formation des Nations Unies pour les Sud-Africains est de permettre aux Sud-Africains de participer pleinement, grâce à la formation et à l'enseignement reçus à l'étranger, au développement de leurs sociétés et de l'ensemble de l'Afrique.

Le Gouvernement canadien à l'intention de verser cette année un montant additionnel de \$25,000 au Programme unifié d'enseignement et de formation des Nations Unies pour les Sud-Africains.

Voici le texte de la déclaration de M. Sharp:

"Le Gouvernement canadien est convaincu que l'observance de cette journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale est un moyen des plus efficace de sensibiliser personnellement

tous les Canadiens à la nécessité de faire avancer la cause de l'élimination de la discrimination raciale.

"Ce jour, qui a été ainsi désigné par les Nations Unies, reflète de façon très vive le rôle important que l'Organisation mondiale joue dans la lutte pour établir dans le monde un ordre inspiré du respect mutuel et de la compréhension entre les peuples.

"Le Canada figure parmi les pays qui ont appuyé une résolution, présentée à la vingt-quatrième session de l'Assemblée générale des Nations Unies en 1969, condamnant l'Afrique du Sud pour sa répression de l'opposition soulevée contre l'*apartheid* et demandant la libération de tous les prisonniers politiques de ce pays.

"Le Canada fait aussi partie des États qui ont déclaré appuyer aux Nations Unies le Manifeste de Lusaka sur l'Afrique du Sud. Le Canada affirmait à l'instar de ces autres pays: ...'sans aucune hésitation, notre acceptation du principe de l'égalité de tous les hommes, c'est-à-dire de l'égalité de leurs droits à la dignité et au respect, quels que soient leur couleur, leur race, leur religion ou leur sexe'.

"Tel est le principe qui devrait inspirer les attitudes et les actes de tous les Canadiens. Il nous appartient de vivre dans l'harmonie, dans la dignité, sur un pied d'égalité les uns avec les autres, et de contribuer au développement et au raffermissement des libertés et des droits individuels de tous les peuples de la terre.

"Les Canadiens n'ont pas toujours su relever ce défi. Maintenant, plus que jamais, les tensions qui règnent à l'intérieur même de notre société éprouvent notre bonne volonté et notre détermination. Toutefois, si nous nourrissons de sérieuses aspirations pour le Canada, nous devons apprendre à vaincre l'ignorance et la malveillance et chercher à édifier notre société sur la bonne entente.

"Montrons à quel point nous tenons à ces idéaux. Je demande donc à tous les Canadiens de faire en sorte que leur observance de la Journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale se reflète dans leurs rapports entre eux et aussi par la contribution volontaire de leurs deniers au Fonds d'affectation spéciale des Nations Unies pour l'Afrique du Sud et au Programme unifié d'enseignement et de formation des Nations Unies pour les Sud-Africains."